

PIÉMONT DES VOSGES Bilan et perspectives économiques

De très bonnes nouvelles

Derrière l'investissement colossal annoncé par Kronenbourg à Obernai, plusieurs sociétés travaillent sur de très gros projets dans les secteurs d'Obernai et de Barr. Supra et Labonal ont réussi à sortir du redressement judiciaire.

❑ **KRONENBOURG.** Fin août, Carlsberg a annoncé son intention d'investir « jusqu'à 100 millions d'euros » dans la modernisation et l'augmentation de la capacité de production de la brasserie Kronenbourg d'Obernai. Un montant colossal, dont on ne connaît pas la répartition entre investissement en machines et en bâti. « Les études internes pour affiner le projet se poursuivent », répond l'entreprise.

❑ **HAGER.** Hager Group doit entamer en mai à Obernai la construction d'un bâtiment de 1 400 m² destiné à accueillir une deuxième ligne d'assemblage de relais, un élément entrant dans la composition des disjoncteurs et interrupteurs différentiels. Un investissement de 20 millions d'euros (machines incluses), qui devrait être opérationnel début 2021. La plus grande entreprise du Piémont (2 000 salariés à Obernai) a aussi annoncé de la construction d'une plateforme logistique de 24 000 m² au sein de l'Ecoparc rhénan à Reichstett pour 2020, pour un montant équivalent.

❑ **TRIUMPH.** Triumph a inauguré en juin un investissement de 10 millions à Obernai. Il s'agit d'un bâtiment de stockage de 120 mètres de long et 20 mètres de haut, entièrement automatisé, qui en fait sa plateforme logistique de référence au niveau mondial. Les dessous Triumph et Stoggi vendus dans 17 pays y transitent. La robotisation permet d'augmenter la capacité de stockage de 250 000 cartons sans une seule embauche. Le site d'Obernai emploie 320 personnes.

❑ **FORTAL.** La société familiale de solutions d'accès en hauteur a bouclé une extension pour 2,6 millions d'euros comprenant notamment un hall de stockage de 1 700 m² de 12 mètres de haut et une centaine de places de parking. L'usine a été réorganisée à cette occasion et 800 000 € ont été investis en plus dans un centre d'usinage laser fibre. Le groupe Fortal/Echamat/Kernst



Le futur bâtiment de Plus que Pro à Obernai (DIDIER NOVAIS ARCHITECTE), l'usine Kronenbourg appelée à se garnir (DOC REMIS), la nouvelle marque de chaussettes Labonal et Tanneries Haas, qui a un projet de nouvelle usine. PHOTOS DNA

(150 salariés) a bouclé l'année sur un chiffre d'affaires de 28 millions d'euros (+10 %). Avec un objectif pour 2019 de dépasser les 30 millions.

❑ **TANNERIES HAAS.** L'entreprise de Mittelbergheim (120 salariés), qui a dévoilé avoir été rachetée par Chanel, a annoncé un investissement (hors foncier) de 10 à 20 millions d'euros à la place de l'ébénisterie Seltz voisine. Il s'agit de « construire la tannerie du XXI^e siècle » et d'augmenter la production de 50 %.

❑ **GRIPPLE.** Pour accompagner un chiffre d'affaires multiplié par deux en cinq ans, avec encore de fortes prévisions de croissance, Gripple (140 salariés en Europe, dont une petite moitié à Obernai) va fabriquer

en 2019 une partie de ses solutions de fixations pour le bâtiment et l'agriculture sur son site d'Obernai, qui gère depuis peu toute l'Europe, jusqu'en Russie, avec le Maghreb en plus. Dans un premier temps, la production se résumera à de la découpe de câble et aux finitions, dans les locaux actuels.

❑ **ROMA.** Le fabricant allemand de volets roulants, qui a installé à Obernai en 2015 un modeste siège social pour la France, change de dimension avec son projet de construction de 8 000 m² de bâtiments. Les deux tiers sont dédiés à la production de volets roulants, exclusivement pour le marché français. Le restant pour la préparation des commandes. 850 m² de bureaux sont inclus dans le projet. L'investissement représente 10 millions d'euros. La mise en service doit démarrer d'ici moins d'un an. La société emploie actuellement une

vingtaine de personnes en France, rattachées à Obernai.

❑ **PLUS QUE PRO.** Créée il y a cinq ans par Sacha Goepf à Obernai, cette société a monté un business autour des avis clients sur les entreprises, devenu national. Elle s'appête à construire un bâtiment de 2000 m² juste en face pour accompagner sa croissance. « On sera 50 à 80 personnes au moment d'intégrer les nouveaux locaux, fin 2019 ou début 2020 », estime Sacha Goepf.

❑ **SUPRA.** Le fabricant de poêles à bois et inserts de cheminée d'Obernai est sorti en début d'année d'un an et demi sous procédure de sauvegarde. L'entreprise a été profondément transformée. Elle ne compte plus que 100 salariés mais son actionnaire a continué à investir dans l'optique de s'en sortir par l'innovation, en plus de la rationalisation. Le chiffre d'affaires

UNE ENTREPRISE À FORT POTENTIEL ARRIVE

La société anglaise Loadhog, fondée en Angleterre par l'Obernophile Hugh Facey, comme Gripple, va démarrer officiellement son activité en France ce mercredi 2 janvier. Spécialisée dans les contenants réutilisables en plastique, elle est installée à l'entrée du parc d'activités du Thal, dans les ex-locaux de Séverin, sur 1 000 m² : les deux tiers pour entreposer, 200 pour des bureaux et le reste pour de l'assemblage. « On sera dix personnes début janvier, avec de suite un chiffre d'affaires de 5 millions d'euros, annonce son directeur général, Michel Barda. On s'occupe de toute la clientèle France, Allemagne et Benelux, avec de très gros clients comme H & M, La Halle, Décathlon, Kenzo, Dior ou Hager. On se donne deux ou trois ans pour voir si on se lance dans l'injection à Obernai. » L'envie est là et un terrain déjà en vue sur la friche Divinal, juste en face.

fares est orienté à la hausse et deux embauches clés (responsable production et responsable bureau d'études) sont annoncées.

❑ **LABONAL.** Le dernier fabricant de chaussettes d'Alsace (90 salariés, tous à Dambach-la-Ville) n'est plus en redressement judiciaire depuis fin février. « On a plein de projets, mais pas de moyens », regrette son PDG, qui annonce un résultat annuel (7 millions d'euros) inférieur aux prévisions. Il garde espoir. Il compte beaucoup sur le nouveau site internet et sur sa nouvelle marque, La Frenchie. En 2019, il veut aussi attaquer l'export (pays frontaliers, nordiques, Chine et Japon). « Aujourd'hui, on fait 0 à l'export, alors que ça devrait peser 20 à 25 % du chiffre d'affaires. » ■

Guillaume MULLER

Parcs d'activités : Obernai plein, Goxwiller/Valff se remplit, Rosheim se prépare

❑ **Parc d'activités intercommunal d'Obernai (15 ha).** En cinq ans, tous les terrains ont été vendus. Le dernier a été acheté récemment par Roma, fabricant de stores et volets roulants. Le transporteur Huck, la charcuterie industrielle Festein et la plateforme logistique automobile Est PR complètent le site. Ces deux derniers au moins envisagent à terme des extensions.

❑ **Plateforme d'activités d'Alsace**

Pays de Barr, propriétaire des terrains.

❑ **Parc d'activité du Piémont à Goxwiller/Valff.** La communauté de communes du Pays de Barr voit sa zone nord en bordure de l'A35 se remplir. Doucement. Le grand projet, c'est le pôle santé, qui avance, mais cumule les retards. Le terrain de 2,26 ha a été acheté, le permis de construire est accordé depuis un an et demi, mais les travaux ne



Deux autres petits bâtiments sont actuellement en construction.

❑ **Zone du Fehrel à Rosheim (16 ha cessibles en bord de RD 500).** Le projet, lancé par la communauté de communes des Portes de Rosheim (CCPR) en 2012, a pris beaucoup de retard. Il y a un an, le tribunal administratif avait annulé la déclaration d'utilité publique émise par le préfet, suite à un contentieux formulé